

LA VISITE PASTORALE

A propos de la visite pastorale, on lit les réflexions suivantes dans l'ancien rituel de Toul.

« La visite des supérieurs ecclésiastiques, mais surtout celle des évêques, est une fonction si importante pour la gloire de Dieu et le salut des peuples, que tout le monde a intérêt qu'elle soit bien faite.

Les curés et vicaires doivent y contribuer en deux manières : 1^o en disposant par l'instruction les paroissiens à la recevoir utilement ; 2^o en préparant exactement de leur part tout ce qui la doit précéder et accompagner :

Il y a trois choses que les pasteurs sont obligés d'apprendre à leurs paroissiens touchant la visite de l'évêque : l'idée qu'ils en doivent avoir ; les secours qu'ils en doivent attendre ; les dispositions avec lesquelles ils la doivent recevoir.

I. — On n'aura pas de peine à leur faire concevoir une grande idée de cette importante fonction, si on leur fait voir, comme il est vrai, qu'elle n'est qu'une suite et comme un supplément de la mission et de l'incarnation de Jésus-Christ. Il a, dit l'Écriture, visité et racheté son peuple : *Visitavit et fecit redemptionem plebis suæ* (Luc. 1). Après s'être préparé pendant trente ans à cette admirable visite, il y a consacré les trois dernières années de sa vie. Car qu'a été autre chose sa vie agissante, pendant ce temps-là, qu'une visite continuelle de la Judée, comme d'un diocèse particulier ? *Circuibat Jesus omnes civitates et castella, docens in synagogis eorum, et prædicans evangelium regni et curans omnem languorem et omnem infirmitatem* (Math. IX). Il allait partout dans les villes et les villages, enseignant dans les synagogues, prêchant l'Évangile du royaume, guérissant toutes sortes de maladies de langueur, ressuscitant les morts, instruisant les ignorants, convertissant les pécheurs, délivrant les possédés, et répandant enfin partout la lumière et la grâce : *Pertransiit benefaciendo* (Act. X).

Ayant commencé le cours de sa visite dans une petite portion du monde, il a voulu qu'elle fût continuée par tout la terre : et pour cet effet avant que de se séparer de ses apôtres, il les a établis, et en leur personne les évêques qui sont leurs successeurs, pour continuer cet exercice, leur communiquant le pouvoir et